
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2022/00018            DEL  15/06/2022 

 

OGGETTO :    ESAME ED APPROVAZIONE DELLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

AVENTE AD OGGETTO PROPOSTA DEL PROGRAMMA PER LE ATTIVITÀ SOCIALI 

DESTINATE ALL'INFANZIA E ALL'ADOLESCENZA ANNO 2022 - LINEE DI 

INDIRIZZO WELFARE ANNO 2022 

 

L’anno duemilaventidue il giorno 15 del mese di giugno, alle ore 09:13 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 



 

3 DE GENNARO Sig. Nicola NO  9 RIZZO  Cesare SI 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Gennaro  

 



 

Oggetto: delibera di indirizzo sulla proposta del Programma per le attività sociali destinate all’infanzia e 

all’adolescenza-anno 2022 (Linee di indirizzo Welfare anno 2022). Parere reso ai sensi dell’art. 55 del Regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei Municipi (approvato con D.C.C. n. 5 del 24.03.2014 e coordinato con le 

modifiche apportate dal  D.C.C. n. 22 del 22.04.2014 e  dal D.C.C. n. 88 del 12.12.2014 

 

Con nota Protocollo n. 186856 del 14/06/2022, avente ad oggetto “Proposte di programma per 

attività sociali destinate all’infanzia e all’adolescenza- anno 2022”, il Direttore del Municipio V ha 

provveduto a trasmettere al Presidente del Municipio la relazione predisposta dal Servizio Sociale 

professionale del Municipio concernente le proposte progettuali volte a coinvolgere minori (di età 

compresa dai 6-ai 12/14 anni)  residenti sul territorio. 

Dalla relazione citata, si evince, in primo luogo, che l’estate rappresenta, per i minori, il tempo delle 

vacanze, il momento in cui è possibile esprimersi liberamente, lontano  dagli impegni, dai compiti, 

dalle lezioni scolastiche; è il momento più desiderato dell’anno, perché ci si può ritrovare con gli 

amici in spazi diversi e in tempi prolungati; tuttavia se il minore è lasciato a se stesso, si rischia che 

il tempo diventi noia, facilmente trasformabile in monotonia e per alcuni bambini un tempo di 

solitudine.  

Dalle considerazione sin qui esposte emerge, pertanto, la necessità di coinvolgere minori e 

adolescenti in attività che possano stimolare la creatività mentale e l’empatia relazionare. 

Al fine di rendere concreto e immediato un simile obiettivo, il Servizio Sociale del V Municipio ha 

elaborato un progetto dal titolo “Libera….mente”. 

La finalità generale del progetto consiste nella gestione costruttiva del tempo libero dei minori (in 

un numero massimo di 30) in una fase dell’anno, quella estiva, durante la quale gli stessi non sono 

impegnati nelle attività didattiche. 

In considerazione dell’ambiente sociale e culturale in cui vivono questi minori, connotato da 

assenza di stimoli necessari allo sviluppo, gli obiettivi che il progetto si propone sono la creazione  

di contesti aggregativi, ludico- ricreativi ed educativi. 

Gli obiettivi avranno, inoltre, l’intento di veicolare valori positivi, quali l’amicizia, la solidarietà,  la 

correttezza ed il rispetto reciproco delle persone e degli ambienti di vita anche  usufruendo della 

collaborazione della rete dell’associazionismo solidale presente sul territorio . 

Il progetto prevede, per di più, la predisposizione di una serie di attività ricreative, sportive e di 

educazione ambientale così suddivise: 

1. Scrittura creativa per la realizzazione di piccoli libri illustrati con costruzione degli stessi 

con tecniche artigianali; 



 

2. Attività di illustrazione e stampa serigrafica su carta e stoffa, con strumenti 

processionali in laboratorio attrezzato; 

3. Laboratorio di arte visiva, animazione, lettura animata e cinema, con produzioni 

di piccoli lavori teatrali, spot e pubblicità su vari temi sociali; 

4. Laboratorio di recitazione emotiva. Attraverso il teatro e mediante l’interpretazione 

dei personaggi, si permette ai partecipanti, in un gioco di ruoli, di comprendere il 

proprio stato emozionale, migliorando anche l’autostima. I ragazzi imparano a dare 

corpo alle emozioni che ne scaturiscono, esercitando la voce, tramite interpretazioni ed 

impostazione vocale, si permette loro di comunicare le proprie idee in maniera efficace 

con esibizioni anche davanti ad un pubblico; 

5. Giochi e animazione in spiaggia presso Lido Balneare, di volley e minivolley, mini-

basket, calcio, canoa e nuoto;  

6. Laboratorio di educazione stradale, finalizzato all’utilizzo in sicurezza della 

bicicletta (compresa quella elettrica), dei monopattini elettrici e hoverboard con 

distribuzione ai partecipanti di materiale quale caschi, luci lampeggianti o led , 

campanelli, giubbini catarifrangenti, adesivi, magliette tematiche, ovvero tutto ciò che 

può contribuire ad aumentare la sicurezza dei bambini e dei ragazzi. L’ attività sarà 

svolta all’ aperto presso piazze o giardini; 

7. Laboratorio di educazione ambientale, finalizzato ad approfondire la conoscenza e 

la tutela del mare del nostro territorio- risorsa da valorizzare- sensibilizzando i 

partecipanti sul tema dei cambiamenti climatici. In particolare potranno svolgersi le 

seguenti attività: passeggiate sulla spiaggia/lungomare di Palese e Santo Spirito, giochi 

al mare da svolgersi presso stabilimenti balneari , attività di riciclo creativo in tema, 

riqualificazione sociale di piccoli tratti di spiaggia e fotografie dei luoghi visitati con 

concorso finale.  

Il progetto, inoltre, prevede il coinvolgimento di un numero di minori (in una percentuale pari al 

20%) con disabilità di grado lieve, che saranno prevalentemente individuati dal Servizio Sociale del 

Municipio V. 



 

Nella relazione, inoltre, emerge la necessità di organizzare il progetto per quattro settimane nel 

periodo da stabilire. Le attività dovranno essere svolte presso idonee strutture ed essere realizzate 

dal lunedì al venerdì nelle ore antimeridiane e/o pomeridiane per almeno 4 ore giornaliere.  

In considerazione dell’estensione del Territorio del Municipio V, dovrà essere garantito il servizio 

di trasporto, dai punti di raccolta predisposti, con la presenza di un operatore sul mezzo, per il 

prelevamento e accompagnamento dei minori. 

Si tratta di un progetto aperto ed  inclusivo che potrà vedere il possibile apporto della rete sociale di 

associazionismo presente sul territorio. 

Per quel che attiene le risorse umane da impiegare la Società/Cooperativa aggiudicataria dovrà garantire 

personale qualificato, con adeguata e comprovata esperienza in progetti similari. 

Le attività sportive dovranno essere espletate da educatori, animatori/istruttori accreditati, in 

particolare: 

 n. 3 educatori in possesso della laurea in Scienze dell’Educazione o laurea equipollente, di 

cui n. 1 anche con funzione di coordinatore ed in possesso dei requisiti di cui all’ art 46 del 

Reg. reg. n. 4/2007 e s. m. i.;  

 n. 5 animatori-istruttori (uno ogni 10 bambini). 

Sarà cura del soggetto aggiudicatario, infine, organizzare e pubblicizzare il progetto, mantenere 

rapporti costanti con i genitori dei partecipanti e con questo Servizio Sociale, somministrare i 

questionari di gradimento customer satisfaction ai minori e ai genitori ed infine elaborare un report 

finale. 

Nella seduta del 14/06/2022, la Prima Commissione, dopo aver dato atto della trasmissione, da 

parte del Servizio Sociale del V Municipio, del progetto intitolato “Libera…mente” (Linee di 

indirizzo Welfare 2022), ha dato lettura dell’intero progetto. 

In conclusione, alla luce di quanto sin qui esposto, emerge la necessità di attivarsi, nel più breve 

tempo possibile, al fine di realizzare e concretizzare il progetto dettagliatamente esaminato, per 

l’importanza dell’obiettivo ultimo che il progetto stesso mira ad attuare. 

Il tutto senza mai sottovalutare che ogni attività, laboratorio o evento previsto, pur nobile nel fine 

ultimo, dovrà scontrarsi con il rispetto delle misure anti-covid (bisognerà prediligere spazi 

all’aperto e garantire il distanziamento sociale). 

 

 
  



 

VISTA la nota, Protocollo n. 186856/2022 del 14/06/2022 trasmessa dal Direttore del V Municipio, 

avene ad oggetto “Proposte di programma per attività sociale destinate all’infanzia e adolescenza 

anno 2022”;  

VISTO il progetto minori “Libera…mente” presentato dal Servizio Sociale Professionale del V 

Municipio;  

VISTO il verbale della seduta della I Commissione del 14/06/2022; 

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 

VISTO il d. lgs. N. 267/2000 

VISTO l’art. 55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi. 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

DELIBERA 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

ESPRIMERE parere positivo sulla proposta del Programma per le attività sociali destinate all’infanzia e 

all’adolescenza-anno 2022 (Linee di indirizzo Welfare anno 2022). 

  

FARE CARICO alla Direzione del Municipio di predisporre i provvedimenti necessari alla realizzazione dei progetti 

destinati all’infanzia ed all’adolescenza nel rispetto delle prescrizioni formulate dalla 1^ Commissione Consiliare 

permanente nell’allegato  Verbale del 14.06.2022. 

 



 

 

Con n.10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Lapenna, Chieppa,  de Stasio,  

Lomoro, Rizzo, De benedict is,  Noviel lo,  Valer io,  Piscopo )  ;   

 nr .  1 assente (   De Gennaro )  

 

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con n .10 vot i  favorevo l i  (Brand i ,Ch ieppa ,Lapenna,  Nov ie l lo ,  R izzo,  de S tas io  ,  Va ler io ,  P iscopo,  

De Bened ic t i s ,  Lomoro ) ;  

nr .  1  assente  (De Gennaro)    

 

 

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Bene, passo al secondo punto dell’Ordine del Giorno, avendo 

esaurito mi pare il giro dei Consiglieri, ho chiesto al 

Consigliere Rizzo che non ritiene di dover intervenire. Il 

secondo punto è: “Delibera di indirizzo sulla proposta del 

Programma per le attività sociali destinate all’infanzia e 

all’adolescenza-anno 2022; (Linee di indirizzo Welfare anno 

2022”. Con nota prot. 186856 del 14 giugno 2022 avente ad 

oggetto: “Proposta di programma per le attività sociali 

destinate all’infanzia e all’adolescenza – anno 2022” il 

Direttore del Municipio 5 ha provveduto a trasmettere al 

Presidente del Municipio la relazione predisposta dal 

servizio sociale professionale del Municipio concernente le 

proposte progettuali volte a coinvolgere i minori di età 

compresa dai 6 ai 12-14 anni residenti sul territorio. 

Della relazione citata di evince in primo luogo che 

l’estate rappresenta per i minori il tempo delle vacanze, 

il momento in cui è possibile esprimersi liberamente e 

lontano dagli impegni, dai compiti, dalle lezioni 

scolastiche; è il momento più desiderato dell’anno perché 

ci si può ritrovare con gli amici in spazi diversi e tempi 

prolungati, tuttavia se il minore è lasciato a se stesso si 

rischia che il tempo diventi noia facilmente trasformabile 

in monotonia e per alcuni bambini in un tempo di 

solitudine. Dalle considerazioni sin qui esposte emerge 

pertanto la necessità di coinvolgere minori adolescenti in 

attività che possano stimolare la creatività mentale e 



l’empatia relazionale. Al fine di rendere concreto e 

immediato un simile obiettivo, il Servizio sociale del 

quinto Municipio ha elaborato un progetto dal titolo: 

“Libera-Mente”, la finalità generale del progetto 

consistente nella gestione costruttiva del tempo libero dei 

minori in un numero massimo di 30 in una fase dell’anno, 

quella estiva, durante la quale gli stessi non sono 

impegnati nelle attività didattiche. In considerazione 

dell’ambiente sociale e culturale in cui vivono questi 

minori, connotato da assenza di stimoli necessari allo 

sviluppo, gli obiettivi che il progetto si propone sono la 

creazione di contesti aggregativi, ludico-ricreativi ed 

educativi. Gli obiettivi avranno inoltre l’intento di 

veicolare valori positivi quali l’amicizia, la solidarietà, 

la correttezza e il rispetto reciproco delle persone e 

degli ambienti di vita, anche usufruendo della 

collaborazione della legge dell’associazionismo solidale 

presente sul territorio. 

Il progetto prevede per di più la predisposizione di una 

serie di attività ricreative, sportive e di educazione 

ambientale così suddivise: n.1, scrittura creativa, per la 

realizzazione di piccoli libri illustrati con costruzione 

degli stessi con tecniche artigianali; attività di 

illustrazione e stampa serigrafica su carta e stoffa con 

strumenti processionali in laboratorio attrezzato; 

laboratorio di arte visiva, animazione, lettura animata e 



cinema con produzione di piccoli lavori teatrali, sport e 

pubblicità su vari temi sociali; laboratorio di recitazione 

emotiva attraverso il teatro mediante l’interpretazione di 

personaggi, si permette ai partecipanti in un gioco di 

ruoli di comprendere lo stato emozionale, migliorando anche 

l’autostima. I ragazzi imparano a dare corpo alle emozioni 

che ne scaturiscono, esercitando la voce tramite 

interpretazioni e impostazioni vocali, si permette loro di 

comunicare le proprie idee in maniera efficace con 

esibizioni anche davanti al pubblico; giochi e animazione 

in spiaggia presso lido balneare, volley e mini volley, 

mini basket, calcio, canoa e nuoto; laboratorio di 

educazione stradale finalizzato all’utilizzo in sicurezza 

della bicicletta, compresa quelle elettrica, dei 

monopattini elettrici, dell’hoverboard, con distribuzione 

ai partecipanti di materiale quali caschi, luci 

lampeggianti a led, campanelli, giubbini catarifrangenti, 

adesivi, magliette tematiche, ovvero tutto ciò che possa 

contribuire ad aumentare la sicurezza dei bambini e dei 

ragazzi. L’attività sarà svolta all’aperto in piazze e 

giardini. Laboratorio di educazione ambientale finalizzato 

ad approfondire la conoscenza e la tutela del mare del 

nostro territorio, risorsa da valorizzare, sensibilizzando 

i partecipanti sul tema dei cambiamenti climatici, in 

particolare saranno svolte le seguenti attività: 

passeggiate sul lungomare di Palese Santo Spirito, giochi 



al mare da svolgersi presso stabilimenti balneari, attività 

di riciclo creativo in tema riqualificazione sociale di 

piccoli tratti di spiaggia e fotografie dei luoghi visitati 

con concorso finale. Il progetto inoltre prevede il 

coinvolgimento di un numero di minori in una percentuale 

pari al 20% con disabilità di grado lieve, che saranno 

prevalentemente individuati dal servizio sociale del quinto 

Municipio. Dalla relazione, inoltre, emerge la necessità di 

organizzare il progetto per 4 settimane in periodo da 

stabilire, le attività dovranno essere svolte presso idonee 

strutture ed essere realizzate dal lunedì al venerdì nelle 

ore antimeridiane e/o pomeridiane per almeno 4 ore 

giornaliere. In considerazione dell’estensione del 

territorio del quinto Municipio, dovrà essere garantito il 

servizio di trasporto dai punti di raccolta predisposti con 

presenza di un operatore sul mezzo per il prelevamento e 

l’accompagnamento dei minori. Si tratta di un progetto 

aperto ed inclusivo che potrà vedere il possibile apporto 

della rete sociale di associazionismo presente sul 

territorio. Per quel che attiene le risorse umane da 

impegnare, la società cooperativa aggiudicataria dovrà 

garantire il personale qualificato con adeguate e 

comprovate esperienze in progetti similari. Le attività 

sportive dovranno essere espletate da educatori, animatori 

e istruttori accreditati e in particolare tre educatori in 

possesso di laurea in scienze dell’educazione o lauree 



equipollenti, di cui n.1 anche con funzione di coordinatore 

in possesso di requisiti di cui all’art.46 della legge 

regionale 4/2007, 5 animatori e istruttori, uno ogni 10 

bambini. Sarà cura del soggetto aggiudicatario infine 

organizzare e pubblicizzare il progetto, mantenere i 

rapporti costanti con i genitori e con il servizio sociale, 

somministrare i questionari di gradimento Customer 

Satisfaction ai minori e ai genitori, ed infine elaborare 

un report finale. Nella seduta del 14 giugno 2022 la prima 

Commissione, dopo aver dato atto della trasmissione da 

parte del Servizio sociale del quinto Municipio del 

progetto intitolato “Libera-Mente”, linee di indirizzo 

Welfare 2022, ha dato lettura dell’intero progetto.  

In conclusione, alla luce di quanto sin qui esposto, emerge 

la necessità di attivarsi nel più breve tempo possibile, al 

fine di realizzare e concretizzare il progetto 

dettagliatamente esaminato, e l’importanza dell’obiettivo 

ultimo che il progetto stesso mira ad attuare, in tutto 

senza mai sottovalutare che ogni attività, laboratorio o 

eventi previsto,pur nobile nel fine ultimo, dovrà 

scontrarsi con il rispetto delle misure anti Covid, 

bisognerà prediligere spazi all’aperto e garantire il 

distanziamento sociale.  

Passo la parola al Presidente della prima Commissione 

consiliare per eventuali... 

 



Consigliere Lomoro 

Lomoro, Presidente di prima Commissione. Presidente, c’è 

poco da dire, questa è una lettura ripetuta, cioè noi 

abbiamo avuto un documento ieri, ringrazio la 

Vicepresidente, la Consigliere De Benedectis, che ha 

riletto tutto quello che ha riletto il Presidente in questa 

Assise, e che quindi il nostro compito era solamente di 

recepire quali erano le condizioni del progetto; in più, 

rispetto alla questione degli assistenti sociali, dobbiamo 

stare un pochino più attenti, anche perché negli altri anni 

passati abbiamo visto come si sono comportati per quanto 

riguarda i bandi che il Direttore ha messo in atto, e che 

quindi c’è stata una diserzione rispetto alle condizioni 

che poneva il quinto Municipio rispetto al progetto. Detto 

questo, però, la cosa importante che è scaturita, al di là 

del parere che di fronte a 30 bambini, di fronte a 10 

bambini con handicap, di fronte ad una situazione generale, 

comunque la Commissione è costretta... non è costretta 

perché ha il coltello alla gola, è costretta a dare il 

parere, ma senza che noi siamo intervenuti in nessun 

articolo di questo regolamento, non siamo intervenuti in 

nessuna missione di questo progetto, e quindi rispetto a 

questo ritengo opportuno che la Vicepresidente, la 

Consigliera De Benedectis ha ribadito che la pubblicità che 

deve essere fatta rispetto al bando deve essere un 

pubblicità diversa, ancora facciamo la fine dell’altra 



volta che il bando va deserto. In più, aggiungo – e sta il 

Direttore, anche se non spetta a me parlare direttamente ma 

spetta al Presidente dire le cose che sto dicendo – 

comunque, come abbiamo fatto per quanto riguarda le linee 

di indirizzo della cultura l’anno scorso, le linee di 

indirizzo di cultura, caro Presidente, e lei è stato anche 

presente, noi abbiamo attivato come Commissione, quando 

parlo della Commissione parlo della Commissione intera, 

abbiamo attivato autonomamente un controllo su tutte le 

attività che si svolgevano nel territorio; abbiamo preteso 

da chi ha vinto il bando che per ogni attività si facesse 

un manifesto murale che venisse pubblicizzato rispetto ad 

un discorso generale, e questo secondo me è stato fatto in 

una maniera molto corretta e trasparente rispetto a questo. 

Noi come Commissione, non che lo pretendiamo, desideriamo 

che questo avvenga anche da un punto di vista di questo 

bando per quanto riguarda la redazione che hanno fatto gli 

assistenti sociali, capendo che stiamo parlando di 43.000 

euro, mentre noi parliamo da un punto di vista della 

cultura, gli spiccioli, 14.000 euro, 7.000 per lo sport, 

eccetera. Quindi è un altro capitolo che andremo ad 

affrontare e che quindi secondo me ha fatto bene la 

Commissione a dare il parere favorevole. Grazie. 

 

Presidente 



Grazie, Consigliere Lomoro. Condivido e magari 

interesseremo la struttura ce si aggiudicherà... oppure lo 

possiamo inserire, Direttore, direttamente nel bando di 

prevedere la comunicazione, anche se l’anno scorso a dire 

la verità sta ancora lì sulla vetrina, sono stati messi in 

giro dei manifesti anche nelle attività del progetto che 

abbiamo realizzato l’anno scorso, 2 anni fa mi pare sia 

andata deserta, l’anno scorso invece siamo riusciti ad 

affidarlo e sono stati... ho detto prima che ci sarà questa 

festa organizzata da loro, da quello che mi dicono in giro 

anche le scuole, il progetto dell’anno scorso pare abbia 

funzionato, speriamo che questo di quest’anno funzioni 

ancora meglio, però inserire nel bando la possibilità di 

realizzare un certo numero di manifesti da mettere in giro, 

magari – Direttore, mi permetto di dare un suggerimento - 

se il Municipio chiedesse all’Ufficio Affissioni del Comune 

di Bari la disponibilità - ovviamente gratuita perché non 

penso che noi dovremo pagare la tassa - però la 

disponibilità gratuita di alcune plance presenti nel 

territorio, anche due per quartiere dove poter affiggere i 

nostri manifesti in generale, non soltanto del bando del 

welfare ma far annotare le nostre comunicazioni, 

probabilmente potrebbe essere una cosa interessante. Se ci 

vogliamo interfacciare con l’Ufficio Affissioni è una buona 

idea, una buona sollecitazione.  

Prego, Direttore. 



 

Direttore  

Verifico la realizzabilità di quest’attività. Per quanto 

riguarda il controllo sulle attività, il controllo è 

costante, anche in rapporto al regolamento che ci siamo 

dati con il Municipio; il controllo sulla qualità è 

particolarmente attento e, come anche riportato nella 

delibera, verranno sottoposti al pubblico dei questionari 

di gradimento, così come tra l’altro è stato fatto per 

l’ultimo progetto, quello ancora in corso, che 

temporaneamente è stato sospeso per l’estate. Quindi, su 

questo vi do la massima garanzia. Prego, Presidente.  

 

Presidente 

Prima le donne. Consigliera De Benedectis.  

 

Consigliera De Benedectis 

De Benedectis, Italia Popolare. Chiaramente, il mio voto 

sarà favorevole come lo è già stato in Commissione. Un 

attimino di polemica la devo fare, insomma: è impossibile 

ricevere il giorno prima il progetto, validissimo, non ho 

nulla da eccepire, mi auguro solamente che venga messo in 

atto, che venga pubblicizzato al massimo, però ritengo, 

visto che non parliamo di bruscolini ma di 43.000 euro, che 

forse un confronto anticipato al Consiglio si possa avere 

con gli assistenti sociali, perché se avessimo avuto da 



voler dare delle modifiche, dei suggerimenti, cioè ci è 

stata tolta questa possibilità. Se poi penso che comunque 

serve il nostro parere, vuol dire che forse se abbiamo una 

sinergia più costante, anche con gli assistenti, il tutto 

potrebbe funzionare forse meglio, non ho da fare critiche 

se non 2 anni fa, però diciamo questione Covid, tutto 

quello che c’era ed era nuovo per tutti, il bando è andato 

deserto, e quindi poi non abbiamo più saputo questi soldini 

dove sono andati, ecco. 

Quindi man mano io voglio capire: è possibile negli anni a 

venire, fino a quando ci saremo qui, poter avere un 

incontro con gli assistenti sociali? Confrontarci e non 

avere solamente il giorno prima un pezzo di carta. Grazie. 

Mi raccomando, come quello che abbiamo già fatto scrivere 

in Commissione, maggiore pubblicità. Grazie.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliera De Benedectis. Consigliere De Stasio.  

 

Consigliere De Stasio 

Grazie, Presidente. De Stasio, PD. No, era solo per 

suggerirle, Presidente, che noi in nostro possesso come 

Municipio abbiamo già delle bacheche che devono essere solo 

riattivate, aggiustate perché avevano il vetro rotto, 

avevano la serratura rotta, però prima venivano utilizzate 

in particolar modo quando c’erano i Consigli, e quindi 



venivano affissi diciamo in queste bacheche il Consiglio 

con gli Ordini del Giorno e le date. Quindi, questo modo di 

pubblicizzare gli eventi del nostro Municipio, abbiamo uno 

strumento che va solo ripristinato. 

Per quanto riguarda invece il lavoro fatto dalla 

Commissione e che io ritengo un buon lavoro... rispondo io 

alla Consigliera De Benedectis, è difficile, io siccome ho 

avuto diciamo... in passato facevo parte della Commissione 

dove c’era il welfare, con gli assistenti sociali è 

difficile avere un colloquio, tant’è vero che il mandato 

precedente siamo arrivati diciamo a “schifio”, diciamo 

così, come aveva suggerito il Consigliere... io ho le 

orecchie buone, come ha suggerito il Consigliere Piscopo, 

perché sui progetti che loro fanno non vogliono che nessuno 

interviene, e questo è un grandissimo errore perché le 

esigenze del territorio che tra l’altro noi recepiamo 

proprio dai cittadini, dalle persone che ci vengono a dire 

le problematiche familiari perché poi chi partecipa a 

questi progetti sono sempre le famiglie diciamo più 

disagiate, avrebbero bisogno proprio diciamo di coordinarsi 

e quindi questo io... tre mandati che sto qua, non ho mai 

visto, tant’è vero che si è sempre fatto alla fine, per 

evitare che i soldi andassero perduti, quello che loro 

dicevano, però poi gli effetti non erano quelli proprio 

desiderati, perché tant’è vero che poi molti progetti 

andavano disattesi e deserti, insomma. Grazie. 



 

Consigliera Noviello 

Noviello. 

 

Intervento 

Presidente, volevo solo fare... ho sbagliato, furono 

acquistati tardi i... l’anno che... okay, grazie. 

 

Presidente 

Grazie a lei. 

 

Consigliera Noviello  

Noviello, PD. Allora, per quanto riguarda il progetto 

welfare, come hanno preannunciato i Consiglieri, ci 

atteniamo solitamente a ciò che dice il team degli 

assistenti sociali presenti nel quinto Municipio. In 

verità, noi da regolamento dovremmo approvare delle linee 

di indirizzo sia per la cultura, sia per lo sport e sia per 

il welfare. Ovviamente, facciamo un errore - che ho fatto 

anch’io in passato - perché dire che 48.000 euro sono 

tanti, no non sono tanti perché quando si parla di progetti 

welfare, si parla anche oltre alla realizzazione delle 

attività, si parla anche di personale specializzato, perché 

avendo una percentuale di disabilità lieve, quindi 

parliamo, che ne so, di ragazzi con dislessia, spettro 

autistico, e patologie di questo genere, c’è l’esigenza di 



non avere solo semplicemente qualcuno che li segue o un 

animatore piuttosto, ma veri e propri... un personale 

specializzato, degli educatori che si occupino anche di 

questa percentuale di ragazzi e che se ne prendano 

soprattutto la responsabilità. Quindi, alla conta della 

rendicontazione 48.000 euro diventano anche pochini 

rispetto a quelli che sono i progetti. La questione che io 

chiedo al Direttore è che ci faccia da ambasciatore, da 

tramite perché noi dovremmo formulare quelle che sono le 

linee di indirizzo politiche che in linea di massima 

dovrebbero arrivare agli uffici, gli uffici dovrebbero fare 

il conto della serva diciamo e dirci: “Sì, questa cosa si 

può fare/no, questa cosa non si può fare”. Siccome noi 

sappiamo che i progetti welfare si rivolgono a persone che 

soffrono un disagio economico, sociale, familiare, ci 

avvaliamo in maniera, speravamo, positiva di quello che era 

il contributo di chi ogni giorno conosce, magari noi li 

conosciamo solo in minima parte, loro che ci hanno a che 

fare ogni giorno riescono a comprendere quali sono i veri 

bisogni, che sia l’assistenza allo studio, che sia 

l’educativa di strada, che sia la maggior parte di 

assistenza all’infanzia perché magari sono genitori che 

hanno lavori saltuari e che sostanzialmente non possono 

pagarsi la babysitter, quindi d’estate questi bambini 

potrebbero essere lasciati alla qualunque piuttosto che per 

strada, ci avvaliamo del contributo degli assistenti 



sociali, ma è una volontà nostra che vogliamo continuare a 

fare per dare un servizi di qualità, ma è logico che deve 

esserci un dialogo tra parte politica e gli assistenti 

sociali, che ad un certo punto diventa una trincea, cioè 

noi sappiamo ciò che è giusto e voi ciò che è sbagliato. 

Non è esattamente così, quindi quest’anno le linee di 

indirizzo sono state... la Commissione le ha approvate, 

siamo stati d’accordo sull’approvarle, ma ci auguriamo che 

l’anno prossimo – e l’anno prossimo vuol dire già a 

settembre perché sono progetti che poi dovrebbero essere 

approvati entro l’anno – quindi ci auguriamo che già da 

settembre si possa iniziare un dialogo vero e proprio per 

un incontro di volontà. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Consigliera Noviello. Prego, Direttore. 

 

Direttore  

Allora, vorrei precisare che l’anno scorso la diserzione 

dei due avvisi pubblici non è stata tanto perché i progetti 

non fossero validi, quanto che erano poco remunerativi per 

gli operatori economici che si impegnavano in queste 

progettualità. Tant’è vero che fu necessario poi rimodulare 

su un unico obiettivo, erano due progetti, poi fu tutto 

rimodulato su uno che poi concretamente è in atto e sta 

avendo successo. Quindi, riagganciandomi a quello che stava 



dicendo la Consigliera Noviello, effettivamente ci sono... 

cioè, in realtà non sono sommette, sono importi 

rispettabili però alla luce dei fatti poi alla fine 

bisogna... per attirare gli operatori a fare questi 

progetti bisogna anche permettergli una minima 

rimuneratività e quindi anche per questo, ripeto, sono 

andati a vuoto quei due avvisi l’anno scorso. Prego. 

 

Presidente 

Grazie, Direttore. Consigliera De Benedectis: la 

presentazione in Commissione il giorno prima ha due 

motivazioni, la prima è che il progetto così come era stato 

presentato prevedeva delle attività estive, e quindi sono 

stato io a chiedere al Direttore di accelerare il più 

possibile perché sennò non ce la facciamo, invece così se 

tutto va bene affidiamo il servizio entro fine giugno, in 

modo che tutta l’estate possa essere a disposizione. Devo 

anche ammettere che mi è arrivata la bozza di quel progetto 

da parte degli assistenti sociali entro fine aprile, e il 

sottoscritto non si era accorto della mail, perché devo 

essere corretto, quanto il Direttore mi ha sollecitato a 

maggio mi sono accorto del progetto e gli ho chiesto di 

accelerare il più possibile le procedure. Devo dire che, 

leggendo, mi sembra un progetto degno di nota come del 

resto avete anche detto voi, al di là del tempo avete 

confermato che è un progetto degno di nota, sono d’accordo 



con la Consigliera Noviello che dice: “Per tempo 

vediamoci”, questi sono fondi 2022 Consigliera, quindi il 

prossimo progetto è 2023, io però direi che se a gennaio 

del 2023 ci organizzassimo, Direttore, nell’invito alla 

struttura per far incontrare i Consiglieri con gli 

assistenti sociali, non ci sarebbe niente di male, de vo 

dire la verità, vedo rispetto al passato, come diceva il 

Consigliere De Stasio, forse diciamo almeno il progetto 

dell’anno scorso e quello di 2 anni fa, quella è una cosa 

che abbiamo deciso noi in Consiglio municipale però quello 

dell’anno scorso pare sia andato bene e quindi ritengo che 

si sta andando sulla strada giusta.  

Chiedo al Direttore di verificare la questione delle 

bacheche da riattivare perché è assolutamente interessante 

la proposta del Consigliere De Stasio, che fa il paio con 

quello che abbiamo detto prima, cioè la possibilità di 

chiedere all’Ufficio Affissioni di mettere a disposizione 

delle bacheche per poter pubblicizzare le nostre attività 

istituzionali, qualunque esse siano. La somma del welfare è 

una somma calibrata, probabilmente non sono tantissimi, 

tenuto conto che leggo dal progetto che si parla di 12 

risorse umane, più materiale che verrà consegnato a 60 

bambini, quindi alla fine diciamo penso che le risorse 

vengano investite più per le risorse umane specializzate 

che per attività di altro genere. 



Se non ci sono ulteriori interventi, io passerei alle 

operazioni di voto, passando la parola al Direttore. 

Grazie.  

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 
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